

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

UNITED AFRICA ROYAL ASSEMBLY

MASSACRE AU NORD-KIVU RDC

0008/13.09.25

JOHANNESBURG



DÉCLARATION SUR LE MASSACRE DU 8 SEPTEMBRE AU NORD-KIVU

Au nom de l'United Africa Royal Assembly, j'adresse nos plus sincères condoléances aux familles des victimes dans les villages de Potodu et de Ntoyo, au Nord-Kivu, ainsi qu'au peuple et au Gouvernement de la République Démocratique du Congo, à la suite du massacre brutal de près de cent civils, dont des femmes, des enfants et des personnes âgées. Beaucoup des victimes assistaient à des funérailles religieuses lorsqu'elles ont été attaquées. Nous condamnons fermement ces atrocités et appelons à une action urgente pour protéger les civils et faire respecter la justice.

Nous sommes profondément consternés par la persistance de la violence en RDC et par le mépris constant des accords et initiatives de paix existants. L'Assemblée appelle les institutions locales, régionales et continentales à veiller à ce que les responsables de ces atrocités et de toutes les violations des droits humains soient traduits en justice. L'impunité et les déplacements forcés, s'ils sont tolérés, constituent une menace non seulement pour le peuple congolais, mais également pour la stabilité et la souveraineté du continent dans son ensemble.

Nous exhortons le Gouvernement de la RDC, l'Union Africaine, la SADC et les partenaires régionaux à agir rapidement par des mesures de paix conduites par l'Afrique, qui privilégient la protection des civils, la coopération et le respect des droits humains. Les causes profondes du conflit, notamment les inégalités, la marginalisation et l'ingérence étrangère dans l'exploitation des ressources, doivent être traitées afin de garantir une paix durable. L'Afrique ne peut déléguer sa responsabilité en matière de sécurité et d'avenir, et le peuple de la République Démocratique du Congo mérite un leadership décisif et une solidarité sans faille de la part du continent.

S.A.I. le Prince Estifanos Matewos

Président de l'United Africa Royal Assembly

Ambassadeur du Parlement Panafricain auprès des États membres de l'Union Africaine